

ANALISIS TINGKAT LITERASI KETERAMPILAN HIJAU SISWA SMK DI INDONESIA

Oleh: **Widarto Widarto, Moch. Bruri Triyono, Jarwopuspito, Aris Eko Wibowo, Muhammad Nurtanto, Tri Wahyuni Floriasti**

ABSTRAK

Tujuan penelitian ini secara umum adalah untuk mengetahui tingkat literasi keterampilan hijau siswa SMK di Indonesia, dan secara khusus ingin melihat tingkat literasi keterampilan hijau siswa SMK berdasarkan : (1) Deskripsi untuk SMK di seluruh Indonesia laki-laki dan perempuan; (2) Deskripsi untuk SMK di Jawa dan luar Jawa; (3) Deskripsi untuk SMK Negeri dan swasta; (4) Deskripsi untuk SMK di kota besar (Yogyakarta, Bandung, Medan, Jakarta, Palangkaraya, Manado), dan di kota kecil (Rembang, Magelang, Nganjuk, Jember, Probolinggo, Gresik, Banyumas, Blitar, Simelue, Bangka, Ende, dll); (5) Deskripsi untuk SMK Deskripsi untuk program keahlian pertanian dan non pertanian; (6) Deskripsi untuk program keahlian keteknikan dan non keteknikan; (7) Deskripsi untuk SMK di seluruh Indonesia kelas 10, 11 dan 12; (8) Deskripsi untuk SMK di seluruh Indonesia yang umurnya = 17 tahun dan 17 tahun ke bawah serta yang umurnya 17 ke atas. Metode penelitian yang digunakan pada penelitian ini adalah metode penelitian survey. Populasi pada penelitian ini adalah siswa SMK di Indonesia. Teknik pengambilan sampel dalam penelitian ini menggunakan non probability sampling, menggunakan teknik accidental sampling. Peneliti langsung mengumpulkan data dari unit sampling yang ditemui, dalam hal ini siswa SMK diseluruh Indonesia. Setelah jumlahnya diperkirakan mencukupi pengumpulan data dihentikan. Mengacu pada karakteristik dari populasi sebagaimana diatas, maka sampel diambil dari siswa SMK di beberapa kota di Indonesia yang duduk di kelas 10, 11, 12, dan juga dari berbagai macam program keahlian. Hasil penelitian menunjukkan bahwa : (1) Tingkat literasi keterampilan hijau untuk siswa SMK seluruh Indonesia (100%), KURANG DAN RENDAH; (2) Tingkat literasi keterampilan hijau untuk siswa SMK laki-laki (63%) dan perempuan (37%), KURANG DAN RENDAH; (3) Tingkat literasi keterampilan hijau untuk siswa SMK Jawa (64%) dan luar Jawa (36%), KURANG DAN RENDAH; (4) Tingkat literasi keterampilan hijau untuk siswa SMK Negeri (79%) dan Swasta (21%), KURANG DAN RENDAH; (5) Tingkat literasi keterampilan hijau untuk siswa SMK Kota Besar (51%) dan Kota Kecil (49%), KURANG DAN RENDAH; (6) Tingkat literasi keterampilan hijau untuk siswa SMK Pertanian (12%) dan Non Pertanian (88%), KURANG DAN RENDAH; (7) Tingkat literasi keterampilan hijau untuk siswa SMK Teknik (60%) dan Non Teknik (40%), KURANG DAN RENDAH; (8) Tingkat literasi keterampilan hijau untuk siswa SMK Kelas 10 (50%), Kelas 11 (28%), dan Kelas 12 (22%), KURANG DAN RENDAH; (9) Tingkat literasi keterampilan hijau untuk siswa SMK umur <= 17 th (72%) dan > 17 th (28%), KURANG DAN RENDAH.

Kata Kunci: *literasi, keterampilan hijau, siswa SMK*